

# りくりよくきょうしん 六力協心

～全員の力を結集し、一致団結を～Next Stage

2月、3月は総括そうかつの月だと言われています。今月末には学年末テストがあります。2年生で習った学習の総まとめとして計画を立てていきましょう。

総括：個別の物をまとめ合わせる事。総合的に評価してしめくくること。  
それまで行ってきた活動内容などについて多角的に検討しまとめること。

Wiktionary 日本語版

## ★防災を考えました

1月から、総合学習の一環として防災について学習しました。過去の災害から様々なことを学ぶために、阪神淡路大震災、東日本大震災、熊本地震、能登半島地震などの内容を含みながら学習を進めました。

道徳では、「避難所にて」を教材に取り上げ、阪神淡路大震災後の避難所生活の実態や人々の絆の深さを学び、自らに置き換えて何ができるのかを考えました。また、24日には2時間続きで神戸市の発案の「ダイレクトロード」というゲームで、自分が持っている情報を出し合いながら、みんなで協力してベストの動きを考えました。

先週には、防災ポスターを作って、防災に対する意識を高め合いました。ご家庭でも防災の備えについて話題に出していただけたらと思います。

## ★ダイレクトロードの様子 大地震が起こった直後の災害対応を疑似体験



## ダイレクトロードの感想

班のメンバーと「～がこうなっているから、…しないといけない！」など、それぞれが持っている情報を出し合って協力できた。

実際、巨大地震が起こったときに、率先して行動できるようになりたい。情報が集まらなかったときに冷静でいたい。

それぞれが情報を持っていて、それを伝達する必要があるという点では、現実世界ととても似た状況を体験できて、とてもいい経験になったと思った。今日は、ゲームだったけれど、実際に災害が起こったときにも協力して行動できるようにしたい。

だれでも誰かのためにできることがあると分かった。実際の状況を想像できてよかった。

みんなの持っている情報を集めて、消火や救護に取り組むのがとても難しかった。でも、楽しかった。

これはゲームだったから、60分もあって、ゆっくりできたけど、実際はもっと焦って、時間ももっと早く行動しないといけないから、地震があったときに向けて対策しないといけないと思った。そして、ダイレクトロードをして、とてもリアルに感じました。

## 「当たり前の日が特別な日」

「当たり前の日が特別な日」  
毎日、目にしているものや  
人は、当たり前ではなく  
奇跡の連続なんですね  
当たり前前に食べているご飯  
当たり前前に動かしている体  
当たり前前に存在している親  
当たり前前にある環境  
なくなってしまうたら  
どうでしょうか  
経験ある方は凄く同感される  
と思います  
「本当に当たり前と  
思っている事って  
当たり前前じゃな  
かったんだ。」と強  
く感じられたと思  
います。  
淡々と日常が過ぎて  
いくと考  
えている人は  
本当は物凄く幸  
せな日常を送  
っているんですね  
未来ネットワークスより

## 2月の主な行事予定

10日（月）のりいれスクール（小学生来校）午前授業・昼食なし 3年生私学入試

14日（金）垂直避難（こども園・小学生との実習）

26日（木）学年末考査

27日（金）学年末考査

28日（金）学年末考査

## ★保護者の皆様へ

3日の修学旅行及び進路説明会に参加していただいた皆様、お忙しい中、ありがとうございました。また、不参加の方々にはお子様を通じて資料をお渡ししますのでご覧いただくようお願いいたします。

寒さの厳しい日が続いています。お子様の体調管理はもちろんのこと、ご自身の体調管理をしていただき、この冬を乗り越えていただきたいと思います。また、風邪、インフルエンザ等が流行っています。発熱があるときは無理をせずにしっかり休養を取るようになしてください。

気になることなどございましたらいつでも学校までご連絡ください。

学校 TEL: 06-6381-1610